
Llama presidente cubano a
desatar definitivamente las
fuerzas productivas

Sancti spíritus, 26 ene (RHC) Tenemos que cambiar conceptos, cambiar mentalidades para desatar
definitivamente las fuerzas productivas y la Tarea Ordenamiento favorece eso, aseguró en esta ciudad el
Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en el contexto de un intercambio de trabajo con los principales
cuadros del territorio espirituano, continuidad del recorrido iniciado días atrás por todo el país.
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Díaz-Canel en la reunión espirituana.



Acompañado por el Segundo Secretario del Partido Comunista, José Ramón Machado Ventura; por el
primer ministro Manuel Marrero Cruz; varios vice primeros ministros y ministros, el mandatario recordó la
complejidad del momento crucial que atraviesa el país, marcado por el endurecimiento de la política
aplicada por la administración Trump contra la Isla «hasta el último día» y las secuelas que ha venido
provocando en el mundo el azote de la pandemia de la covid-19 a lo largo de casi un año.

«Este es un recorrido para intercambiar con ustedes, para aprender también de lo que se está haciendo
en los territorios, para recoger cuáles son las cosas que todavía, desde el gobierno central, tenemos que
ayudar a destrabar; pero también para alentar, para explicar, para argumentarles y para exhortarlos a
combatir por la Patria, por la Revolución y por nuestro Socialismo», dijo Díaz-Canel.

El Presidente convocó a mirar la Tarea Ordenamiento desde el prisma de la eficiencia y la sensibilidad, a
ser proactivos y a escuchar a las personas: «Primero tienes que ver si eres eficiente porque tú no puedes
encubrir tu ineficiencia subiendo los precios, porque, además, no se va a permitir», sentenció.

Recordó que una de las maneras de buscar mayor eficiencia en las empresas es evitando lo que llamó
las «estructuras cabezonas» en nuestras entidades, o sea, el vicio de tener más gente en las oficinas, en
la burocracia, «inventando informes y papeles», que trabajadores de manera directa en la producción y
los servicios.

«Aquí hay que tener sensibilidad, objetividad y análisis político de los procesos económicos», precisó
Díaz-Canel, luego de comentar el necesario proceso de reajuste que ha debido seguirse con la
implementación de la Tarea Ordenamiento, bien como resultado lógico de la magnitud y la complejidad
de la misma o por violaciones de las normas establecidas en los documentos.

Que en Sancti Spíritus más de 3 000 personas hayan acudido a las oficinas correspondientes en busca
de empleo y que un porciento significativo de ellas haya aceptado las ofertas más que una buena noticia
es una confirmación de que la Tarea Ordenamiento era necesaria.

El viceprimer ministro Alejandro Gil Fernández destacó que el concepto de que en Cuba nadie va a
quedar desamparado significa, en primer lugar, que le ofertemos un empleo a la persona que se
encuentre apta, que esta pueda tener un trabajo digno y recibir por ello una remuneración justa.

La búsqueda de trabajo, consideró el también Ministro de Economía y Planificación, es un signo positivo,
como lo es que muchas empresas estén procurando alternativas frente al encarecimiento de los
combustibles o de las materias primas importadas como vías para conseguir su eficiencia.

«La Tarea Ordenamiento está para buscar eficiencia», recordó Marino Murillo Jorge, miembro del Buró
Político del Partido y jefe de la Comisión de Implementación, quien de manera recurrente llamó a
enfrentar y a cortar de raíz todas las desviaciones que hayan podido surgir.

La coordinadora de programas y objetivos en el gobierno provincial de Sancti Spíritus, Yudiana  Afonso,
recordó que como parte del proceso en la provincia han sido rectificados más de 190 precios y el tema
continúa siendo atendido de manera diferenciada desde el grupo provincial creado al efecto, en el que
participan profesores de la Universidad José Martí, representantes de la Asociación Nacional de
Economistas y Contadores de Cuba (Anec) y especialistas de la dirección de Finanzas.

Ante el agravamiento de la situación higiénico-epidemiológica en las provincias de Villa Clara,
Cienfuegos y Ciego de Ávila, el territorio de Sancti Spíritus más bien pareciera una ínsula amenazada por
los tentáculos de este rebrote de la covid-19, que mantiene en ascuas a la mayor parte del país.

Aunque dos de sus municipios –Sancti Spíritus y Jatibonico– han retrocedido a la tercera fase de la etapa
recuperativa y aunque la víspera se confirmaron 19 positivos en estos predios, hoy la provincia, de
manera general, se mantiene en la llamada nueva normalidad, un periodo en el que, tal y como recordó



el Presidente, los errores también cuestan caros.

El vice primer ministro, doctor Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político, destacó la importancia
de continuar elevando la percepción del riesgo entre la población, cumplir estrictamente los protocolos
aprobados en el país para el enfrentamiento al nuevo coronavirus y acelerar la terminación del
laboratorio de Biología Molecular, actualmente en ejecución, que les permitiría a los espirituanos
«independizarse» de Villa Clara y de los centros de la capital.

«La nueva normalidad implica más responsabilidad institucional, más responsabilidad social, más
responsabilidad familiar y más responsabilidad individual», reiteró Díaz-Canel, quien, al abordar la
situación creada en el país, dijo que no todo tiene que ver con las familias que recibieron a visitantes
extranjeros. «Fuimos menos profundos en el pesquisaje, fuimos menos oportunos en el ingreso de los
positivos, en el ingreso de los contactos y de los contactos de los contactos», aseguró. 

A partir de la laboriosidad de su pueblo, de los elementos territoriales, de la experiencia y también del
desarrollo alcanzado  en diferentes ámbitos, Sancti Spíritus pudiera marcar un hito en el país en materia
de producción de alimentos, según las valoraciones del Presidente Díaz-Canel.

La gobernadora de Sancti Spíritus, Teresita Romero Rodríguez, esbozó los resultados del territorio en la
producción agropecuaria y, en particular, en el programa de autoabastecimiento municipal, empeño en el
que sobresalen el rescate de más de una veintena de polos productivos.

Al valorar la importancia de garantizar con medios propios la alimentación para la ganadería vacuna, una
de las ramas emblemáticas del territorio, el vice primer ministro Jorge Luis Tapia Fonseca  señaló, a
modo de ejemplo, que el pasado año Sancti Spíritus reportó un decrecimiento de 2 400 cabezas de
ganado.

«No tiene sentido que este país gaste una significativa parte de sus ingresos en divisas en comprar una
parte de los alimentos que se pueden producir aquí», dijo Díaz-Canel, quien llamó a potenciar el
desarrollo porcino en empresas estatales y a no estar esperando por las importaciones. «Hoy lo realista,
lo revolucionario y lo objetivo es trabajar con intensidad en la producción de alimentos sabiendo que no
vamos a tener esos insumos».

(Granma)

https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/245690-llama-presidente-cubano-a-desatar-
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